

Notre cher ami **Bat-Erdene Batsuren** dit **Bagi** est décédé le 18 mai 2024 des suites d'une grave maladie.

Bagi était un des pionniers d'UBS TV, une des premières chaînes de télévision mongoles. C'était un réalisateur et artiste talentueux qui a ajouté de la couleur et de la lumière à la télévision mongole. Il a créé un style moderne et un format nouveau pour les programmes d'information qui durent encore aujourd'hui. Les articles, les reportages, les programmes musicaux, les premiers talk-shows, les premières publicités, les premiers clips vidéo, les premiers programmes de divertissement et les premiers programmes d'information ont bénéficié d'un nouvel éclairage grâce à son travail et à ses idées innovantes et créatives qui ont été préservées et continuent à être utilisées ce jour.

Bagi a non seulement apporté sa contribution à la télévision mongole, mais il a également travaillé avec des équipes professionnelles pour des documentaires en Europe occidentale, y compris en France. Il a fait la promotion de la Mongolie dans le monde et a été producteur de dizaines de documentaires.

En 2007, il a participé au tournage, en coopération avec la chaîne de télévision française France 2, de l'émission « Rendez Vous en terre inconnue » avec le célèbre acteur français Bruno Solo. Cette émission a touché des millions de téléspectateurs dans le monde entier qui ont pu voir les montagnes de Mongolie et la vie des nomades dans la steppe. Elle a battu des records d'audience à l'époque et est devenue une œuvre majeure diffusée sur les télévisions françaises, canadiennes et turques. Depuis, Bagi a réalisé des documentaires tels que « Taiga Winter » et « Oogi Doctor » en coopération avec la société cinématographique belge « Agile Birds »

Il a également soutenu les activités de « AUF Mongolie » (Association des Universités Francophones). Il a participé à des conférences internationales, et lors de la visite du Président de la BNFU en Mongolie, il a travaillé comme animateur invité sur des programmes télévisés en direct et diffusé des informations sur les relations culturelles franco-mongoles.

Depuis 2004, Bagi participe comme organisateur et interprète à l'ONG française « Actions Mongolie » qui apporte un soutien humanitaire aux hôpitaux mongoles. Depuis 20 ans « Action Mongolie » donne et monte du matériel médical dans les hôpitaux spécialement dans les aimags (Bayan-Olgii, Uliastai, Gobi-Altai, Mandalgovi, Barunn Urt, Saynshand, Tsetserleg, Arvaikher, Bayankhongor, Dalanzadgad, Daran, Edernet, Mörön...) mais aussi dans la capitale dans les dispensaires et certains hôpitaux (Hôpital des Chemins de Fer, Hôpital Shastin, Hôpital nippo-mongol...). En plus de fournir des équipements « Actions Mongolie » organise la formation des équipes médicales grâce au soutien de médecins français hautement spécialisés dans les domaines de l'ophtalmologie, de la chirurgie abdominale, de l'oto-rhino-laryngologie, de la pédiatrie et des soins infirmiers.

Surtout, grâce à l'enthousiasme des ophtalmologistes qui ont travaillé avec lui de tout leur cœur, les yeux de centaines de patients mongoles ont aujourd'hui retrouvés la vue.

Bagi était un homme bon, capable forger des relations humaines et amicales. Des centaines d'amis mongoles et étrangers se souviendront à jamais de son humanité, de sa compassion, de sa générosité, de son caractère attentionné, travailleur, créatif, persévérant, fondé sur des principes net des vertus intellectuelles et spirituelles. Ils n'oublierons pas la sensibilité positive du cœur de leur ami.

Nous exprimons nos plus sincères condoléances à la famille, aux proches, aux collègues, aux amis, à la télévision et au cinéma, aux camarades de sa génération qui ont travaillé avec lui pour développer les relations amicales, culturelles et médicales franco-mongoles.